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5月18日上午，由半岛都市报与中能足球俱乐部
联合主办、青岛前方体育发展有限公司承办、卡尔美、
可口可乐与前方体育联合赞助的2017首届“卡尔美·
前方体育杯”青岛青少年足球俱乐部联赛新闻发布会
在中能足球俱乐部召开。现任中国足协副主席容志
行，前中国女足主教练马元安，前中国国家队队长、青
岛名宿赵书田亲临发布会现场指导鼓劲，并向参加联
赛的6名小学生球员代表授旗。马元安与赵书田在致
辞中对于这项赛事给予了很高的评价和期望，他们连
连点赞称“为青岛青少年足球做了一件大好事”！首届
联赛共有甲、乙组25支队伍的329名小球员参加，比赛
将于6月3日揭幕，采取单循环赛制，历时6~8个月。赛
事口号是“一切为了爱踢球的孩子”！

容志行马元安赵书田亲临现场指导

容志行、马元安、赵书田，三位中国足坛的元老级
人物能够一起参加一项青少年足球联赛的发布会活
动，这本身就体现出这项联赛的价值和意义，更是彰显
了中国足球老前辈对于中能青训工作乃至青岛青少年
足球的认可与关爱。
前中国女足主教练马元安在发布会上率先发言。

72岁的马老讲起话来底气十足，他结合自己几十年足
球生涯总结出的经验与教训，鼓励孩子们要在足球中
找到快乐。“半岛都市报和中能俱乐部一起办的这个比
赛非常好。比赛是足球最重要的一环，容指导（容志行）
的技术不是哪个教练教的，梅西、C罗那些球星，他们
很多动作也是教练教不出来的，他们就是从小通过训
练比赛，悟出了一些属于自己的东西。所以，我们要给
踢球的孩子提供更多的比赛机会。”。
众所周知，中国青少年足球此前长期得不到应

有的重视，随着《中国足球改革发展总体方案》的出
炉，青少年足球运动迎来了前所未有的发展契机。然
而，很多俱乐部搞青训都是“关起门”来闷头练，不是
不想“打开门”，而是很难找到可以切磋比赛的对手。
鉴于此，半岛都市报和中能联手举办了青岛青少年
足球俱乐部联赛。这个联赛从去年 10月份就开始酝
酿，直到今年3月份才形成可行性方案。在这期间，中
能足球俱乐部总经理兼主教练殷铁生亲自过问并给
出了非常专业的指导性意见。而这个“新兴事物”更
是得到了青岛第一位国脚赵书田老前辈的鼎力支持，
“比赛是训练最好的杠杆，光训练没有比赛怎么能提
高技战术水平？你们组织举办的这个比赛太好了！你
们为青岛足球做了一件大好事！我非常支持！”
赛事组委会主席、半岛都市报副总编辑许国辉在

发布会上阐述了举办这个联赛的初衷与意义。他说：
“青岛是享誉国内的足球名城，作为深耕青岛报业市

场18载的主流媒体，我们半岛人对于推
动青岛青少年足球人才的培养同样有着
义不容辞的责任。举办这项比赛，就是要
在中国足球改革的大潮中，有所担当、有
所作为！”

悉心打造只为充分锻炼孩子

目前，尽管全国范围内的青少年足
球开展得热火朝天，各类比赛层出不穷，
但大都是“一站式”邀请赛，缺乏规模大、
赛期长、锻炼价值大的优质联赛。首届青
岛青少年足球俱乐部联赛就瞄准这一“痛点”，为爱踢
球的孩子们量身打造了一个全新的赛事。
这项比赛采取单循环赛制，共有来自中能足球俱

乐部、青岛绿茵足球俱乐部、青岛鲲鹏足球俱乐部、新
铭足球俱乐部、慕尚足球俱乐部、青岛麦岛小学以及
胶州振华教育集团的 329名小球员参加。比赛分为
甲、乙两个组别，甲组10支队，采取8人赛制，队员为
4~5年级小球员；乙组15支队，5人赛制，为2~3年级
小球员。比赛6月3日揭幕，历时6~8个月，于2018年
1月结束，比赛场次超过300场。赛事覆盖面之大、参
赛人数之多、比赛场次之多、赛事周期之长，在青岛少
年足球单循环赛制中堪称罕见。
值得一提的是，这项赛事重在以赛代练、以赛促

练，不唯比分，不重排名。为此，组委会制定了一条特
殊的规则：甲组比赛每场比赛必须替补 5名队员，乙
组必须替补 3名队员；每轮比赛只公布成绩，不公布
排名。为的就是让更多的孩子得到上场比赛的机会，
让俱乐部和教练看淡比分成绩，把精力聚焦在如何充
分锻炼队伍上。
另外，组委会还把这项比赛设计成一个德育平

台，要求小球员们不仅要尊重裁判、尊重对手，尊重体
育道德精神，更要在赛场上相互关爱。对于在赛场上
主动救助对手、制止不良行为的体育道德行为，主裁
判将出示“绿牌”，给予褒奖。
除了真刀真枪的比赛，组委会还把这项赛事打造

成一个盛大的“PARTY”。暑期将举办盛大的“足球
嘉年华”系列活动：“我是小球王”球技大比武、精英对
抗赛、亲子足球赛、家长摄影展、教练业务交流会、外
教示范课、俱乐部高端论坛、送足球下乡公益活动以
及全国青少年足球夏令营、邀请赛。
为了把这个联赛打造成名牌赛事、为孩子提供更

为广阔的舞台，每逢中能乙级联赛或者全运主场比
赛，组委会将组织垫场赛，并在中场休息时让孩子们
进行技战术展示。这一举措也得到了中国足协中超公
司的首肯，中国足协也非常希望能通过这种方式来助
力青少年足球运动的开展，推动后备人才的快速成
长，为职业联赛乃至国字号源源不断地培养和输送栋
梁之才。

殷铁生提前录制视频全力支持

为了打造好青岛青少年足球俱乐部联赛这个比赛
平台，组委会邀请足坛名宿赵书田、殷铁生、国作金以
及中能克罗地亚外教团队担任赛事顾问。有了这些名
宿专业的指导和悉心呵护，这项赛事的质量与信誉就
有了保证。
殷铁生作为赛事顾问，因为发布会当天要带队出

征客场，所以遗憾地错过了这次活动，他提前一天特意
录制了祝福视频。在谈到这个联赛的意义时，殷铁生表
示：“这个联赛对于青岛青少年足球发展是件大好事！
青岛踢球的孩子多，但高水平赛事少，尤其是与外国同
年龄段的孩子相比，他们踢比赛的机会还是少，这个比
赛对于足球青少年的成长是非常有益处的。”
作为青岛市区市唯一参赛的学校，胶州振华教育

集团非常重视这项比赛。校长姜秀山表示，他们之所以
参赛看中的就是这个高质量的比赛平台。“我们不仅仅
把它看做一个足球赛事平台，更把它当做孩子们交流
学习的一个平台。以往我们到市区打比赛还要约对手，
如今有了俱乐部联赛这个平台，我们可以很顺畅地去
参加比赛，孩子们也有了更多比赛的机会。”
前海牛队球星史汉军目前是麦岛小学足球队的教

练，他这次也将带队参赛。在和记者聊天时，他从专业
角度分析了这次联赛的优势与益处。“现在的青少年足
球比赛大多为赛会制，赛程很密集，像去年我带队曾经
一周打过五场比赛，这样的强度对孩子们来说确实有
点大，我们教练员都盼着能有一种联赛性质的比赛，这
个青少年俱乐部联赛确实是众望所归。”
青岛前方体育发展有限公司是此次比赛的承办

方，张前董事长表示，足球为世界公认的最受欢迎的体
育运动之一，在中国更有数以亿计的足球爱好者，“前
方体育作为专业的赛事运营公司，因本次赛事有幸能
与半岛都市报、中能、卡尔美以及可口可乐合作，共同
为青少年足球发展做出贡献，是我公司自成立以来又
一力作，本次赛事前方体育会积极努力地填充赛事内
容，以足球为基础，增加水上运动知识实践普及，使本
赛事成为青少年综合性体育素质培养的典范。”

三三位位足足坛坛泰泰斗斗容容志志行行（（左左一一））、、马马元元安安（（左左
二二））及及赵赵书书田田（（右右一一））向向小小队队员员代代表表授授旗旗。。
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